

## Territoire de Belfort

# La planche et l'étang des « Belles Filles », un drame derrière le joli nom



**La planche des Belles Filles est devenue un incontournable du tourisme et du cyclisme.** Photo d'archives Alexandre Marchi

À cheval entre Territoire de Belfort et Haute-Saône, la planche dite des Belles Filles est aujourd'hui un incontournable du Tour de France cycliste. Son nom laisse rêveur et peut laisser croire à un endroit où les femmes seraient plus jolies qu'ailleurs. Il n'en est rien et son origine est plus dramatique. Terrible même. La légende des Belles Filles renvoie au XVII<sup>e</sup> siècle et la très barbare Guerre de Trente Ans. Les jeunes filles d'un vil-

lage proche de cette montagne, voyant arriver les mercenaires « Suédois », réputés violents, auraient préféré se suicider en sautant dans l'étang aujourd'hui appelé « étang des Belles Filles ». Le prolongement de la légende raconte aussi qu'en remontant à la surface, leur visage enfantin et gracieux avait touché les témoins. Des « belles filles » au destin tragique qui restent à jamais présentes.

● A.R.